



Agenda

4. Oktober

Auftakt Firmweg 7. Klasse
 → Ort: Saal / Kirche Christ-König
 → 15:00–18:00 Uhr
 → Für Eltern und Jugendliche:
 Eintagen in die Ateliers,
 Vortrag für die Eltern,
 Teilnahme an der Messfeier.

19. Oktober 2014

Messe zum Weltmissionssonntag
 mit Jugendbischof Marian
 Eleganti
 → 09.30 Uhr
 → Pfarrkirche Heitenried
 → Musik: Judy's Band



Nachtwanderung mit Überraschungen: Übertrittsritual 2014

Hält das Wetter, hält es nicht? Bedrohliche Wolken im Westen machten uns unsicher. Aber schliesslich zogen die 25 frisch gebackenen 7.-KlässlerInnen nicht mit Regenschirmen, sondern mit brennenden Fackeln durch die Stadt. Gemeinsam gingen wir zur Pont de Milieu. Silvie führte uns gedanklich in die Primarschulzeit zurück: Helle und dunkle Erfahrungen aus dieser Zeit haben unser Leben geprägt. Mit der Aufgabe, einen Wunsch für die OS-Zeit zu überlegen, gingen wir weiter. Ganz still zogen wir am Kloster Mairauge vorbei bis zur Stelle am Ufer, wo wir unsere

Pappteller mit brennenden Wunsch-Kerzen ins Wasser lassen konnten. Am Chemin Ritter kam dann die gruselige Stelle, wo jedes alleine durch den dunklen Tunnel musste. Anita machte dazu die Einführung. Vor der Kirche Christ-König warteten Nicolas und Noë mit Getränken und Doppelkeksen. Und in der dunklen Kirche beteten wir anschliessend für die Menschen, die unseren Lebensweg begleiten. Der Abschluss erfolgte im Schulhaus mit Brief und Segensgebet.

Florian Joos



GoOn-Samschtig

Nach einer viel zu langen Sommerpause gab es am 30. August wieder ein GoOn-Samschtig. Das neue Jahr wurde aber nicht mit einer normalen Ausgabe gefeiert sondern mit einem GoOn-Sommer-Spezial. Für unseren Gottesdienst waren wir zu Gast in der Villa Beata.

Nach den Vorbereitungen für den Gottesdienst, kam auch Nicolas Betticher, unser Priester, der die Messe hielt. Im kleinen Kreis haben wir gemeinsam Eucharistie gefeiert und uns über das heutige Evangelium unterhalten.

Nach der Feier trafen wir uns alle zum gemeinsamen Grillieren. Neben Kartoffelsalat, Reissalat und Nudelsalat gab es auch frisch gepflückte Tomaten. Eigentlich viel zu viel Essen für uns und es konnten sich alle über einen vollen Magen freuen. Der Abend liessen wir dann mit spannenden Gesellschaftsspielen ausklingen. Einige von uns mussten in Spielen wie Jäger der Nacht, Dog oder Siedler lernen, mit einer Niederlage klar zu kommen.

Valentin Rudaz

Nachtaktiv

In der Nacht vom 26. auf den 27. Juli 2014 fand der von der Juseso organisierte Anlass „Nachtaktiv“ statt. So trafen wir uns voller Energie, jedoch mit noch leerem Magen am Samstagabend in Villars-sur-Glâne. Um unseren Hunger zu stillen, warfen wir den Grill an und genossen draussen ein feines Abendessen. Danach ging es weiter mit verschiedenen Gesellschaftsspielen, unter anderem wurde Tabu XXL gespielt, bei dem wir unserer Kreativität freien Lauf lassen konnten. Es wurde viel gelacht, aber auch über das Leben und die Welt philosophiert.

Etwas nach Mitternacht installierten wir dann im Garten ein Openair-Kino und machten es uns mit vielen Decken, Kissen und Matratzen vor der Leinwand gemütlich. Aus vielen verschiedenen Filmen konnten wir auswählen. Wir entschieden uns für einen Film, der den typischen Merkmalen eines Hollywood-Liebesfilmes genügte, aber trotzdem über etwas Tiefgang und über eine schöne Botschaft verfügte... :). Nach einem gelungenen Anlass machten wir uns dann am frühen Sonntagmorgen auf nach Hause.

Der Anlass „Nachtaktiv“ läutete für die Juko dann sozusagen die Sommerferien ein. So hatten sowohl die Jubla, die Minis, die Firmlinge als auch die Juseso über den Sommer keine weiteren Anlässe. Die Sommerpause wurde mit dem Übertrittsritual vom 23. August und dem Go-On-Samschtig vom 30. August 2014 beendet, worüber ebenfalls in diesem Pfarrblatt berichtet wird. Nun sind das neue Schuljahr und damit auch das Jahr der Juko natürlich bereits wieder voll im Gange.

Fabienne Helfer

Juseso

Verschiedene Veranstaltungen, Aktionen und Kurse bietet die Regionale Fachstelle für Jugendseelsorge (Juseso) in nächster Zeit an:

AngelForce 03.–08. November – Anmeldung und mehr Infos unter www.angelforce.ch.

Adoray-Festival 07.–09. November in Zug – Anmeldung bis am 15. Oktober unter raphael.grunder@kath-fr.ch an. Mehr Infos unter www.adoray.ch.

LeiterInnen-Workshop vom 29./30. November – Kostenlose Workshops zum Thema Projektplanung und Problembewältigung. Für Jugendliche ab 16 Jahren. Mehr Informationen und Anmeldung bis am 9. November an sandra.vetere@kath-fr.ch.

Ranfttreffen 20./21. Dezember – Mehr Infos zum Treffen unter: www.ranfttreffen.ch / Kosten Fr. 25.– / obligatorisches Informationstreffen findet am 12. November abends statt.

Jugendarbeit in unserer Pfarrei. Ein Bericht der Jugendkommission.

Kommissionsmitglieder

Dominik Hasler
Präsident

Luis Wyss
Vertreter Ministranten

Anita Rudaz
Vertreterin JuBla

vakant
Vertreter Firmung

Valentin Rudaz
Vertreter JUSES0

Florian Joos
Vertreter Seelsorgeteam

weitere Mitglieder
Fabienne Helfer
Felix Ackermann
Nicole Boillat Mayer

Kontakt:
jugendseite@free-burg.ch

Web:
free-burg.ch/jugend